

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medreras, 4.—Teléfono 237

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Flke, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mossé, Jerusalém Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Enrique Martínez Muñoz Dos proyectos

Para hablar ó para decir algo que venga á sumarse á las justísimas alabanzas que Cartagena entera tributa á la labor de Enrique Martínez Muñoz en las Escuelas Graduadas, no se pueden emplear frases hechas ni lugares comunes, hay que hablar, ó hay que escribir con sinceridad, con afecto, con llaneza, con amor, por que su labor es así: labor de llaneza, de afecto y de modestia.

La reunión de anoche en la Económica, fué eso: una reunión de los que admiramos al Maestro de Escuela, unos cuantos empeñados en ensalzar y venerar ese título, que debe ser sagrado, como si quisieramos patentizar que en ese título y en esa labor tenemos puesta la esperanza en nuestros sueños de regeneración para la Patria.

Unos niños, alumnos de Don Enrique, hicieron una esfera: «es la mayor que existe» se dijeron; y orgullosos de su esfuerzo laboraron un día y otro día y con pobres trapos y cartones viejos, hicieron la Esfera Española, una esfera pobre y grande que tiene por centro el alma soñadora del Quijote. Su ingenio, su esfuerzo y su voluntad hicieron un mundo; un mundo para soñarse grandes, para vencer, para triunfar una vez siquiera. «Esta esfera es la mayor del mundo» la hicieron nuestras manos Españolas, este fué su ideal y su triunfo.

En la esfera, pintaron nuestra España, con color de sangre, pequeña, esquilada, reducida, pero las manos que con tanto amor la dibujaron, son las manos que algún día sabrán hacerla poderosa y fuerte, porque están movidas por un ideal que es algo tan grande como la bondad y el altruismo de los que han sabido sembrar en sus cerebros infantiles; la semilla de la cultura, la idea de la Patria y el amor al trabajo.

Los hombres de las Alturas no pueden fijarse en pequeñeces y los méritos de don Enrique Martínez Muñoz pasarán para ellos desapercibidos.

Los políticos no pueden tampoco dejar por un instante su «bota» para fijarse en estas pequeñeces de los niños.

El mundo de las frases hechas, no puede parar un momento en la labor de predicar trabajo y cultura sin estudiar ni trabajar.

Los padres y las madres, no conocen á Don Enrique, por que ellos tienen resuelto su problema en un colegio negro y con Santos por las paredes. Solo quedan para tributar un homenaje al Maestro, los poetas, los ilusos, los soñadores, los rebeldes, que bendicen, por que saben bendecir, á Don Enrique y á sus compañeros que son capaces de dejar en el alma de nuestros hijos, dulcemente grabadas, las ideas de deber, del honor de la libertad y de la Patria, y con eso nos basta para educar bien á nuestros hijos.

Con don Enrique Martínez Muñoz nos une una amistad profunda, nacida al calor de nuestra admiración, pero todo lo que de él digamos es hijo de nuestra sinceridad y de nuestra justicia. El Eco de CARTAGENA, admira á Martínez Muñoz maestro y lo considera como una gloria de nuestro pueblo, tan necesitado de hombres y voluntades disciplinadas en el bien colectivo. Unasé nuestro aplauso al que Cartagena le tributó anoche.

Madrid 24-9 m.

Se asegura que el Gobierno tiene dos proyectos para la construcción de la segunda escuadra.

Uno se refiere á la construcción de nuevos barcos y el otro empieza á llamarse de reconstitución de las fuerzas navales.

Este comprende las obras de carácter militar en los arsenales de Cartagena, Cádiz y el Ferrol.

De Sociedad

Acompañado de su bella esposa, ha salido para Málaga á donde ha sido destinado, nuestro amigo el capitán de artillería D. Salvador Ordoñas.

Les deseamos un feliz viaje.

Completamente restablecido de la enfermedad que le obligó á guardar cama unos días, ha vuelto á encargarse del despacho de la Alcaldía el Alcalde D. Vicente Serrat.

Celebramos el restablecimiento.

Nuestro apreciable amigo y contertulio el ilustrado médico D. Miguel Angel de la Cuesta, se encuentra bastante mejorado de la delicada operación quirúrgica á que fué sometido hace pocos días.

Celebramos la mejora, deseando que en plazo breve se encuentre totalmente restablecido.

El lunes 27 á las nueve de la noche, en los salones «el Ateneo Mercantil é Industrial, dará una conferencia el joven é ilustrado africanista D. Juan Soria, disertando sobre el tema «El porvenir de España en África» y conveniencia para la nación del estudio del «rabe vulgar».

Notas Municipales

La sesión de hoy.

A las once de hoy se ha constituido nuestro excelentísimo Ayuntamiento en cabildo ordinario bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Vicente Serrat y con la asistencia de los señores Romero, Hernández (D. J.) Sánchez de las Matas, Tapia, Minguez, Ros y Pérez Nieto. El Secretario Sr. Carreño dió lectura al acta de la última sesión y aprobada que fué se procedió al despacho de los asuntos señalados en la orden del día que fueron los siguientes:

Diligencia negativa de la subasta celebrada sobre el arbitrio de fijación de carteles.

La corporación acuerda se señale un día para la segunda, facultando al Sr. Alcalde para que señale la fecha.

Se aprobó de conformidad la distribución de fondos para atender á las obligaciones municipales del presente mes.

Fuó aprobado el dictamen de la comisión de Policía proponiendo se conceda licencia á los herederos de D. Ramón Arroyo para construir un horno para la calcinación de minerales.

Seguidamente se procedió á la designación de la Junta para la formación del padrón de solares resultando elegidos para ello en concepto de síndico D. Antonio Gómez Rubio y como contribuyentes por contribución urbana los señores D. José Ortuño y D. José Pareja.

Oficio de la administración de propiedades é impuestos concediendo autorización para percibir el impuesto de consumos durante el

mes actual y desestimando la petición de este ayuntamiento solicitando la suma correspondiente á un trimestre del 20 por 100 sobre las cuotas de contribución.

El ayuntamiento se da por enterado de ambas comunicaciones.

El señor alcalde manifiesta que estando vacante el puesto de primer teniente alcalde se va á proceder á la elección y de la votación hecha resulta elegido por unanimidad don Joaquín Rosique Serrano y el señor presidente lo proclama en calidad de interino al elegido.

Terminado el despacho ordinario el señor Sánchez de las Matas pregunta á la presidencia las gestiones que lleva hechas acerca de la petición de los carreteros sobre el arreglo de la carretera que desde esta ciudad conduce á la de La Unión.

El señor Serrat da explicaciones al señor Sánchez de las Matas sobre el asunto y se da el acto por terminado.

¡Dejad que los «rojos» se acerquen á mí!

En La Vanguardia he leído la influencia de *Taf taf*, y al final me ha conmovido.

¡Mejor están en Bagdad! Me ha emocionado el discurso de Melquiades tartarin.

En Murcia lloró el concurso, y se gritaron ¡Por fin!

De Gumersindo el consejo me ha hecho de veras gozar. Como soy un perro viejo, (zar) no me pueden enganar.

De un modo lento y pacífico llega la revolución.

Ya Salillas sudorífico se ha probado el casacón.

Iglesias (Emiliano) encargóse el espadín, y Castrovido el humano, se siente nuevo Azorin.

D. Miguel Moya se frota las manos, con placidez, y hasta Lerroux se alborota y á todos dice: ¡Pardiez!

Se engalla y se pavonea D. Alvaro de Albornoz; y al pensar en Dulcinea se le oscurece la voz; gruñe Pablo el Ermitaño, taca el freno su corcel; y á los rojos mira hurraño el rufónico Burell.

Se detiene estupefacto, el fogoso Ortega, y Sol; clama Azati, tufefacto, y declárase español.

Se deshace en ditirambos el pariente de Gasset; y se quedan patizambos muchos socios de Moret.

Se define oportunista, el misántropo Cambó; y Cerralbo, al ver la pista se echa mamo á su reló.

García Prieto se sofoca, reaccionario quiere ser; y Galdós abre la boca y—¡Jesús!—chilla Giner.

Y en tanto, á la expectativa, Maura columbra el final: Se hará al fin, y desde arriba la revolución brutal.

PATITA.

Para las damas

Bechoff inaugura las faldas amplias con volante en forma casi idéntica á la que estuvo en boga hace diez años.

También hace las mangas desiguales, desaparejadas. A un traje de marino pone mangas de granadina negra, rebordada de rosas, componiendo un dibujo compacto, algo confuso y muy cambiante, y también mangas de tafetán estampado.

El corpiño, casi siempre descotado, se completa con camisón de cuello postizo.

Esta tendencia al cuello alto se acentúa en algunas casas que confeccionan el cuello en muselina semejante al corpiño, aunque sea negro ó obscuro: en la parte superior, la muselina, cogida doble, forma en biés más opaco que el resto del cuello.

Otros modelos tienen un chaleco de raso negro á cuello montante, sobre el que caen largas puntas de paño cerezca.

Todo induce á creer que el cuello bajo, al presente tan «banal», será dentro de poco totalmente deshecho. Por la noche domina lo blanco, en tul «charmeuse», encajes, velo, con adición de un cinturón francamente elegido entre los azules antiguos.

Para escapar á la tiranía de la combinación blanco y negro, se preparan velos de tul castaño, del color de las pieles que los acompañan, armonía muy dulce que sienta admirablemente á los cabellos castaños.

El azul cielo vuelve á lucir; lo mismo un rosa insipido y desagradable. Los colores crudos imperan, pero todavía se ven verdes violentos. Muchos bordados y perlas de plata y acaso mezcladas con perlas finas y de «strass».

Los abrigos de noche se cortan en forma de amplios kimonos sin mangas, con descote y abertura para el brazo, cayendo hasta el puño en capas de formas indecisos; en las cuales nuestras elegantes se arropen en actitud tan encantadora, que atraen los ojos de los artistas. Es que adoptan el «coqueluchoc» bajo el cual se abriga el fino semblante de la Irresistible Manón: otras prefieren inmensas bertas volantes de encaje, que con las pieles, los bordados, el oro y la plata de las láminas, componen un delicioso conjunto.

Sabina de Beavcourt.

EL INDULTO

Madrid 24-9 m.

Mañana publicará La Gaceta el indulto firmado ayer por S. M. el Rey con motivo de su fiesta onomástica.

Es de gran amplitud y está inspirado en criterio altamente liberal. Se exceptúan del indulto á los ataques á la fuerza armada y también á los condenados que sean militantes.



Si el espectáculo que para esta noche nos ofrece Watry en el hermoso coliseo de la calle de Sagasta, corre «pendant» como dicen los que «parlan» el idioma de Victor Hugo, con la forma en que se ha anunciado, bien puede decirse que la función va á resultar espejuznante y horripilante.

En infinidad de fachadas de edificios particulares, algunos de ellos hipotecados, se han fijado grandes anuncios á varias tintas más ó menos vivas, en las que aparecen esqueletos jugando á la rueda la «patá», tirándose volteretas y dando saltos mortales apoyados en descomunales trinchantes; reptiles que se enrollan en los cuellos y senos de bellísimas mujeres que ocultan al descuido sus esculturales formas; diablos cornidoleros, amarillos y entrevesados como los pimientos de la huerta de Orihueja; Satán hablando con un caballero que viste de rigurosa

etiqueta sobre el problema de la guerra de los Bakanes ó sobre el fracaso del diputado de la saladura; mugeres viudas y solteras que duermen la siesta en el aire y dirigen halagadoras sonrisas á los habitantes de Venus ó Saturno; hombres vivos que se dejan decapitar sin hacer el menor gesto de temor ó de angustia; mefistófeles con traje color almagra que patinan sobre platos soperos en pos de una ración de mondongo en caldo; brujas montadas en escobas viejas que surcan el espacio como Garnier en su aeroplano; sirenas encantadoras que están haciendo ganchillo ó bailando el kakeval en cavernas misteriosas; moquelos que no cantan guajiras ni soleares, pero que llevan entre sus garras manojos de teas y pajuelas verdes y otras «algorias» propias del espectáculo mágico-transformista-ilusionista y despampanante que ha de celebrarse en el Teatro-Circo.

Yo, con la misma sinceridad que usa el diputado de las saladuras cuando habla de alcantarillas, de consumos y de la administración, confieso que los anuncios de Watry me tienen atemorizado y desde que he visto tantos y tan variados carteles fotografados no me atrevo á fumar un pitillo por si acaso aparece dentro de una de esas elaboraciones de la Tabacalera un diablo cojuelo, ó una de esas magas adivinatoras que saben hasta el número de ingleses que tiene un pendiente.

Lo dicho, si el espectáculo de esta noche corre pareja al inusitado lujo con que está anunciado, y si toda esa legión de espectros, diablos, serpientes, y esqueletos aparecen en escena «parpaguando», dando saltos mortales y sacando la lengua en distintas direcciones no hay duda que muchos espectadores van á salir del coliseo de la calle de Sagasta lo mismo que salió nuestro único diputado de la casa del Conde cuando le dijo éste que había llegado con cinco minutos de retraso.

Con la cabeza caliente y los pies frios.

D. José de Mero.

Desde Roma

(De nuestro servicio especial)

El poder italiano en la Libia.—Las congregaciones religiosas musulmanas.—Tendencias automáticas y mercantiles.

Las inquietudes que en la opinión italiana se produjeron desde el principio de la guerra contra Turquía, no se han calmado completamente después del convenio de Lansanné. Discútese ahora con gran interés los medios de consolidar el poder de Italia en la Libia. El tratado de paz, por efecto de una imprevisión lamentable, deja bajo la dependencia del sultán á los indígenas, de modo que las autoridades italianas han de limitarse á intervenir en sus relaciones político-religiosas. Será preciso seguir el ejemplo de Francia en la conquista de Argelia.

El porvenir de la nueva colonia debe depender de los procedimientos que se adopten para asegurar la influencia sobre pueblos que instintivamente odian á los cristianos, siguiendo las doctrinas de Mahoma. Los árabes indomables, no obstante su arrogancia, tienen la debilidad de dejarse dirigir por las congregaciones religiosas de Islam. Precisamente es en la Libia donde tienen su mayor arraigo estos poderosos organismos de la barbarie musulmana. En su origen, tales congregaciones tuvieron un carácter

ter puramente contemplativo, por que solo aspiraban á procurar el estricto cumplimiento de los preceptos del Koran.

En la actualidad, las tendencias religiosas se combinan y conciertan con los intereses políticos y mercantiles. Entre las congregaciones musulmanas más transformadas, aparece la de los Senusis, que habiéndose establecido en Vinfra no tardó en amparar el tráfico de las rutas de Bengazhi y de Borkn excitando á los caminantes para que se abstuvieran de pasar por otras vías y de esta manera lograron convertir á Kufra en centro de comunicación para todos los musulmanes que desde el interior de Africa se dirigen hacia el Mediterráneo. Todos los pozos situados á lo largo de las rutas que siguen las carabanas, están en poder de los Senusis, que se benefician con este monopolio cobrando importantes derechos.

Además han creado casas de comercio, establecimientos de banca y hospederías.

Esta congregación religiosa abriga sentimientos de hostilidad contra los turcos, á quienes considera como usurpadores del califato, debido á lo cual ha resistido constantemente la política de Constantinopla. Pero por diversos motivos de interés material, en estos últimos tiempos se han mostrado menos intransigentes con la determinación otomana.

Desde luego se advierte en los árabes el deseo de gozar de cierto grado de independencia ó de autonomía. En el caso de que logren entenderse con los italianos, fácilmente llegarán á romper sus relaciones con los turcos, por motivos análogos á los que les indujeran á olvidar el odio que á estos habían profesado.

Además de los Senusis existen otras importantes instituciones religiosas en la colonia italiana. Distingúense los Maldumias, por haber tomado un carácter político, mostrándose amigos de Abdu-Hamid II, cuando precisamente conspiraban en secreto para derribar el gobierno otomano.

Italia debe ponerse en contacto con estos organismos que dirigen las corrientes de la población indígena en la Libia. Paulatinamente se llegará á anular la influencia del sultán por medio de agentes tan poderosos, á quienes agrada el ejercicio de funciones administrativas y la posesión de honores y dignidades. En el árabe hay que combatir por medios indirectos la repugnancia instintiva que siente contra todo lo que procede de Italia. Poco importan las influencias de Constantinopla si se cuenta con la adhesión de las congregaciones. Por otra parte, su hostilidad bastará para provocar más ó menos pronto un levantamiento general del país, perturbando la tranquilidad del pueblo italiano.

ROSSETTI.

Roma, Enero 1.913.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan del presente mes hace el astrónomo Sfeijoón los siguientes pronósticos:

El viernes 24, se formarán núcleos de fuerzas en el Mediterráneo superior y entre Argelia y Baleares, las cuales producirán algunas lluvias ó nieves en las regiones vecinas al Mediterráneo, con vientos de entre NO. y NE.

Del 25 al 26, persistirán depresiones en el golfo de Génova y Argelia, que seguirán causando algunas lluvias y nieves en la región mediterránea, y otras depresiones